

**Schleswig-Holsteinischer Landtag  
Umdruck 18/7331**

Ministerium für Energiewende, Landwirtschaft, Umwelt  
und ländliche Räume | Postfach 71 51 | 24171 Kiel

An den  
Vorsitzenden des Finanzausschusses  
des Schleswig-Holsteinischen Landtages  
Herrn Thomas Rother, MdL  
Landeshaus  
24105 Kiel

**Die Staatssekretärin**

Ihr Zeichen: /  
Ihre Nachricht vom: /  
Mein Zeichen: /  
Meine Nachricht vom: /

über das  
Finanzministerium  
des Landes Schleswig-Holstein  
Düsternbrooker Weg 64  
24105 Kiel

Gesehen und weitergeleitet:  
Kiel, 6.2.2017

Gez. Karin Reese-Cloosters

nachrichtlich:  
Frau Präsidentin  
des Landesrechnungshofs  
Schleswig-Holstein  
Dr. Gaby Schäfer  
Berliner Platz 2  
24103 Kiel

02.02.2017

**Bemerkungen des Landesrechnungshofs Schleswig-Holstein (LRH) mit Bericht zur  
Landeshaushaltsrechnung 2014 – Bericht und Beschlussempfehlung des  
Finanzausschusses vom 19.09.2016, Drucksache 18/4702  
hier: Nr. 21, Mitteilungsverordnung (MV), Tz. 21 der Bemerkungen des LRH**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

mit Beschluss vom 14. Oktober 2016 hat der Schleswig-Holsteinische Landtag in seiner 46. Tagung der Landesregierung für das Haushaltsjahr 2014 Entlastung erteilt mit der Maßgabe, die vom Finanzausschuss des Schleswig-Holsteinischen Landtages in der Drucksache 18/4702 angeregten Maßnahmen einzuleiten und dem Finanzausschuss über die eingeleiteten Maßnahmen zu berichten. In dem Bericht an den Finanzausschuss zu Tz. 21 (Mitteilungsverordnung: Steuerausfälle vermeiden, Finanzämter informieren) bittet der Finanzausschuss die Ressorts, über die eingeleiteten Maßnahmen zur Einhaltung der Vorgaben der Mitteilungsverordnung zu informieren.

Sämtliche mittelbewirtschaftenden Stellen im Geschäftsbereich des MELUR wurden auf die Beachtung der Mitteilungspflichten aufgrund der Mitteilungsverordnung hingewiesen.

In diesem Zusammenhang wurde auch das Merkblatt des Finanzministeriums einschließlich Anlagen zur Kenntnis gebracht. Es ist geplant, diese Information künftig einmal jährlich zu wiederholen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Dr. Ingrid Nestle